

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Girona 1 mes. 3 rs., 3 id. 18.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 y 3 id. 13.
 En las de Cuba y Puerto-Rico . . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de la Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viérnes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

Paris, 31. — Los imperialistas hacen una enérgica oposición á la formación de un ministerio de conciliación que el «Moniteur» ha declarado estaba en vías de nombrarse.

La «Estafette» dice que el embajador en Viena sustituirá al duque de Decazes, pasando Barail á Guerra y Say á la presidencia.

Cuarenta gobernadores han ofrecido la dimisión.

El «Golos» dice que está establecida la administración rusa en Kagisman y que han quedado rotas las negociaciones.

— Dicen de Roma que el Papa está mejor de su ligera dolencia.

— Las noticias de Méjico últimamente recibidas en Madrid alcanzan al 1.º de octubre. De un periódico de aquella capital tomamos la siguiente:

«El gobierno sigue su marcha política sin hallar grandes obstáculos. Parece que los partidarios del señor Lerdo y del señor Iglesias aplazan sus planes ó desconfían de poder realizarlos.

— Continúa en Paris la agitación política. Asegúrase que el ministerio presentará su dimisión inmediatamente, sin esperar á que se verifique la apertura de la Cámara.

— Noticias de Santo Domingo que alcanzan al 5 de octubre, dicen que la revolución contra el gobierno del general Baez había tomado grandes proporciones y se temía que su existencia en el poder no pueda prolongarse por mucho tiempo. Puerto-Plata estaba en poder de los revolucionarios que tienen sitiado el fuerte, el que se esperaba que de un momento á otro se rindiera. En toda la república era grande la agitación y el descontento contra la administración de Baez.

Las noticias del interior eran escasas porque todas las vías de comunicación estaban interceptadas por los rebeldes. El general venezolano Pulgar había llegado á Samaná.

Paris 2. — El buque «Colbert» que salió del Havre el 30 para Ouelto fué encontrado abandonado por un vapor inglés. Ignórase si la tripulación se ha perdido.

GUERRA DE ORIENTE.

San Petersburgo, 31. — Un despacho del cuartel general de Paradín dá detalles sobre el combate de Dubiak que se libró el 24 del corriente. Dice que duró doce horas, que fué muy encarnizado. Y añade que los turcos tuvieron 4000 muertos y 4000 prisioneros, que están ya en camino para los depósitos de donde van destinados.

— Kars es cañoneado por los rusos y está incomunicado.

— Disminuye el cañoneo de Plevna.

— Dice el «Standart» que se espera en Bucharest al príncipe Carlos.

Paris 1.º de noviembre. — Los montenegrinos rodean las baterías de

Podgoritz 1.

En un reconocimiento cerca de Basova se ha tomado el reducto de Vadin haciéndose algunos prisioneros. El combate duró tres horas.

Telegráfase de Viena que los rusos han copado durante la noche en Hassankale la retaguardia enemiga, haciendo prisioneros á dos batallones.

El Sultán y el Czar han agradecido á lord Derby, las ofertas de mediación, diciéndole que no ha llegado la ocasión y que así que llegue serán utilizadas.

Turquía ha mandado poner en pie de guerra todas las reservas decretando una nueva quinta.

Se atribuye á los rusos el propósito de sitiar á Silistria.

Paris 2. — Las potencias renunciarán á la fiscalización de las reformas si concede el Sultán la autonomía administrativa en Bulgaria, Herzegovina y Bosnia.

Cheket-baja ha sido completamente deshecho en Teliche, retirándose á Karadjadach.

GERONA 4 DE NOVIEMBRE DE 1877.

LA EXPOSICION REGIONAL. (1)

II.

El aspecto que ofrece la escalera de subida es sorprendente. Guirnalda de flores entrelazadas con el vaporoso tul campean por todas partes y una multitud de tiestos y jarrones de flores proporcionados por don Federico Dalmau completan el adorno.

Descúbrense á la entrada y en primer lugar dos grandes ruedas, una sencilla y otra de palas, procedentes de la acreditada fundición y construcción de máquinas de los señores Porredon, Claret y compañía y destinadas á una turbina de gran fuerza perteneciente al sistema Moreno.

Los señores Planas, Junoy y compañía cuyos productos industriales son ya universalmente conocidos, han contribuido mucho al buen efecto que produce esta parte de la Exposición, disponiendo una especie de trofeo alegórico en donde se hallan repartidos á granel infinidad de sistemas de engranaje, ruedas, tornillos, balancines, volantes y otros muchos objetos cuya enumeración sería harto prolija. Enfrente de este grupo que produce magnífico efecto, hállase colocada una gran turbina de veinte caballos de fuerza, que dichos señores han construido para un gran establecimiento industrial de la provincia de Valencia y cuyas ruedas dentadas de transmisión del movimiento, se hallan separadas del conjunto para que el público pueda admirar al

(1) En el artículo del número pasado se dijo involuntariamente que el proyecto de la Exposición data del mes de junio, siendo así que ya en Enero la activa Junta del Centro emprendió trabajos referentes á la misma.

belleza de su construcción y la solidez de que se hallan revestidas.

Sabiendo por la escalera, al llegar á la parte superior se ofrece á la contemplación del curioso visitante un precioso golpe de vista: la instalación de los señores Pascual y compañía, cuyos licores merecieron por sus excelentes cualidades que el Jurado de la pasada Exposición Nacional Vinícola les concediera uno de los primeros premios.

Forman esta bella instalación tres cuerpos: los laterales, á manera de columnas, se hallan formados por botellas de licores y sostienen un gran lazo en donde pueden leerse los nombres de los fabricantes, que corona el monumento puesto que bien merece tal nombre la instalación que nos ocupa, y el central formado por botellas de licores también es mas bajo que los anteriores y remata en una preciosa botella de caprichosa y elegante forma. Cubren el suelo infinidad de botellas de gaseosas y sifones, produciendo el conjunto un efecto verdaderamente encantador.

Entre los licores que elabora el establecimiento de que nos ocupamos, merecen especial mención los anisetes que, como es sabido obtuvieron medalla de afinación en la pasada Exposición Vinícola, los de Martínez Campos y Alfonso XII que son de elaboración especial y fabricados con grande esmero y sobre todo, el célebre rosoli de enebro que por sus cualidades medicinales de todos conocidas y por lo perfecto de su elaboración está destinado á sustituir á todos los demás de su clase que actualmente circulan con mayor ó menor éxito. Por lo tanto, vistas las excelentes cualidades de los productos de esta gran fábrica, nos creemos con derecho á afirmar que no necesita la región el recurso de acudir al extranjero para proveerse de licores, porque el establecimiento de los señores Pascual y compañía basta y sobra para proveer con éxito á todas las necesidades.

Bajo tan buenos precedentes, entrase despues en el salon principal que en nada desmerece á sus antecesores. Descúbrense en primer lugar una preciosa y sólida cama de hierro de elegante construcción y con jergon mecánico, que por si sola bastaría para acreditar al establecimiento de donde ha salido, que es el que don Jaime Padrosa tiene montado en la calle de las Ballesterías de esta ciudad. Encima de esta cama se encuentran un colchon y dos almohadas de excelente calidad, como todo lo que sale de la tienda de la señora viuda de Llapart, cuyas lanas se exhiben en una bonita instalación situada en el centro de la pieza.

Sigue luego una pirámide en donde se hallan vistosamente instaladas una gran porción de botellas de los vinos rancios que tanta nombradía han proporcionado á la producción vinícola de nuestro fértil Ampurdán; al lado de la cual exhibe los pro-

ductos de su fábrica de cubrir cilindros y cepillos don José Janer y Bosí, industria que se halla también muy dignamente representada en la instalación de don Francisco Jaquet, fabricante de esta ciudad.

La industria algodonera, que tan extendida se halla en nuestra rica provincia, tiene por dignos representantes á los Sres. Barran y Pujol de la capital y al Sr. Vilardell que tiene montado su establecimiento en el vecino pueblo de Salt.

La instalación de los primeros produce un efecto imponente. En ella se hallan representadas las diversas modificaciones que sufre el algodón desde que sale de la bala, hasta que se entrega al consumo del público en madejas.

Se halla adosada á la pared y en el zócalo, se leen los nombres de los fabricantes. Siguen luego una serie de paquetes de madejas simétricamente colocados, y en la parte posterior dos columnas de algodón dispuesto tal como sale del batán, sostienen las iniciales de dichos señores formadas con carretes de aquella sustancia. Y por fin, en el centro se eleva una gran columna que termina superiormente en una espiral, rematada á su vez por una banderola.

Junto á esta, y en uno de los ángulos del salon, luce sus excelentes productos la instalación del señor Vilardell. La forma una especie de pirámide de algodón en sus diversos estados y terminada superiormente en un gran cartel que contiene la marca del establecimiento, y, por la parte inferior, en un zócalo prismático formado por madejas de algodón. A ámbos lados se encuentran una especie de pabellón formado por una columna de algodón al salir del batán y otras piezas accesorias.

El partido de Puigcerdá ha colocado sus productos industriales en una sola instalación. En esta se hallan simétricamente colocados tejidos de lana y algodón, lanas en bruto y algodón en sus diversos estados procedentes de varios fabricantes de la cabeza del partido, Llivia, Das y Alp, produciendo el conjunto un efecto muy curioso.

En frente de la instalación de los señores Barran y Pujol, se encuentran varios ejemplares muy bien trabajados de cestos, cunas y otras obras de mimbre pertenecientes á don Jaime Arquer de esta ciudad, y á su izquierda produce muy buen efecto una completísima colección de cabello en las diversas tintas que lo presenta la humanidad, perteneciente todo ello á los Sres. Dutras y Faig que tanta nombradía tienen en esta ciudad, entre los de su arte.

Y por fin, completa el magnífico efecto que produce este salon, además de dos grandes plantas del Nuevo Continente que expone don Federico Dalmau, la preciosa colección de rocas y piedras de la provincia pertenecientes al cuerpo Nacional de Obras públicas, y que convenientemente labradas producen el mejor efecto á los amantes de nuestra ri-

queza minera.

En el próximo número daremos cuenta á nuestros lectores de los objetos que restan en los salones interiores de la Exposición.

V. Píera.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 31 de octubre de 1877.
Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mío y distinguido amigo: Las economías realizadas hasta ahora por algunos ministerios parecen no corresponder á los propósitos que habia formado el señor marqués de Orovio, el cual se verá necesariamente obligado á modificar sus planes económicos para el próximo ejercicio. Pero antes dirigirá una nueva escitación á sus compañeros de gabinete para que hagan un esfuerzo si se quiere que los presupuestos generales del Estado se presenten nivelados á la representación nacional, cosa que no será posible en concepto de personas que pasan por mas autorizadas en la materia.

Un telégrama de procedencia particular, recibido á las cuatro y media de la tarde de San Petersburgo, anuncia que en la plaza de Plevna habia surgido una coalición entre los mismos defensores que, parapetados en las barricadas que habian construido en las calles de dicha población, sostuvieron una lucha sangrienta. A duras penas el general en jefe de las tropas de la guarnición pudo restablecer el orden y reducir á la obediencia á los sublevados, cuyos principales instigadores fueron pasados por las armas y otros condenados á defender la fortaleza en los puntos de mas peligro, debiendo ser vigilados por una fuerza respetable con la consigna de hacer fuego sobre ellos en el momento que noten algun acto que inspire desconfianza. La noticia necesita confirmación por su procedencia, aunque despues de todo no tiene nada de inverosímil, sabiendo como sabemos por las agencias telegráficas que la moral del ejército turco en general es perfectamente mala, pues las deserciones suelen ser frecuentes para constituirse en partidas que despues se dedican al pillaje y al saqueo en los pueblos pequeños. Otras de las cosas que no admiten duda es, que entre los sitiados en la citada plaza, reina grande abismo, unos cansados de sufrir las penalidades consiguientes al estado de sitio que ha consumido ya casi todos los medios con que contaban, que han tenido que reducir la ración para prolongar su defensa, efecto de la escasez de víveres, que no tienen ni pueden tener esperanzas de recibir auxilio alguno, se muestran partidarios de la rendición procurando sacar de esta todas las ventajas que sean posibles, pues de otro modo preveen que dentro de un plazo no largo lo van á perder todo. Los mas fanáticos se resisten abiertamente á la rendición aconsejando y predicando la resistencia hasta morir entre los escombros. Dichas diferencias están dando lugar á frecuentes discordias cuyas consecuencias se creen no han de dejarse esperar mucho tiempo. Las negociaciones iniciadas por Inglaterra en favor de un armisticio como preliminar de la paz, no han dado hasta ahora resultado alguno, ni se espera que le dé por ahora, pues la Rusia en las diferentes veces que se ha hablado del asunto, otras tantas se ha negado rotundamente á oír proposiciones de ningún género, fundado en que el honor de la nación exige la continuación de la guerra,

y no cesará ni un momento hasta conseguirlo que por medio de una paz prematura y estemporánea no podria alcanzar. La Alemania, á pesar de lo dicho por las agencias telegráficas, se dice que es lo cierto que el moderno imperio sea encerrado en el principio de no intervención y esperará con los brazos cruzados el desenlace de la lucha. Esto se decia anoche en los círculos diplomáticos con referencia á noticias recientes; añadiéndose que la Gran Bretaña, firme en sus propósitos, seguirá ejerciendo sus buenos oficios en los términos que lo vienen haciendo desde que se rompieron las hostilidades; en tal concepto, parece que ha mandado alistar tres buques de guerra para que inmediatamente se hagan á la mar con rumbo á las aguas de Constantinopla.

A instancia de varios diputados catalanes parece que el ministro de Hacienda está inclinado á hacer una rebaja en las tarifas de caeos y azúcares, cafés y otros artículos que fueron recargados en la ley de presupuestos vigente.

También hoy el presidente del Consejo de ministros ha estado esta tarde conferenciando con S. M. el rey por espacio de media hora sobre varios asuntos que ha llevado al despacho del jefe del Estado.

En los círculos políticos se ha notado hoy una gran calma.

El corresponsal.

Gacetilla General.

El jueves último, fiesta de Todos los Santos, por la noche apareció brillantemente iluminada la fachada de las casas consistoriales. También se iluminó la del café del Sr. Vila, produciendo ámbas un bellissimo efecto.

La música del Regimiento de San Quintín se situó en la plaza de la Constitución, tocando, durante la velada, algunas piezas de su repertorio.

Con este motivo los pórticos de dicha plaza se vieron atestados de gente.

—Por el Gobierno civil de la provincia se reclama la captura de los prófugos Francisco Basach, Manuel Delchos, Raimundo Escarrá, Francisco Llauro y Meliton Suguet.

—En Waterford, Estado de Pensilvania (perteneciente á la república modelo) han ocurrido dos hechos que habrían sido reprobados en el país mas salvaje. Fueron estas la venta de una mujer por unas cuantas fanegas de grano, hecha por un hermano á otro, y la feroz barbarie que revela un hecho de embrear y emplumar el populacho á dicha mujer.

—Durante estos dias de fériás los puentes sobre el Oñar, ostentan por la noche toda la iluminación de que son susceptibles.

—Se halla vacante la secretaría del Ayuntamiento de Mieras, dotada con el haber anual de 700 pesetas.

Treinta dias de término se conceden á los aspirantes á dicha plaza, para que puedan presentar sus solicitudes.

—Durante el trimestre que concluyó en 30 de setiembre último, han ocurrido en los Estados Unidos 1816 quiebras representando un pasivo de 42.346085 pesos; en el trimestre anterior ocurrieron 1880, y en el primer trimestre del año 2869, y en el último del año de 1876, 2420. El total de las ocurridas en los nueve meses vencidos del año actual asciende á 6575, representando un pasivo de 141.952258 pesos contra 7050 con un pasivo de 156.272800 en igual período del año anterior.

—Anteayer, con motivo de cele-

brar la iglesia la conmemoración de los fieles difuntos, fueron muchas las personas que, segun la costumbre de este dia, visitaron el Campo Santo.

—El dia 15 del corriente y hora de las 12 de su mañana, tendrá lugar en el Gobierno civil de la provincia y bajo la presidencia del señor Gobernador de la misma, la adjudicación en pública subasta de los acopios de conservación, en el año económico de 1877 á 1878, para las carreteras de esta provincia que á continuación se expresan.

Carretera de primer orden de Madrid á Francia. Id. de 2.º orden de Barcelona á Ribas. Id. id. de Manresa á Gerona. Id. id. de Gerona á Olot. Id. id. de Gerona á Palamós. Id. de tercer orden de Santa Coloma de Farnés á Lloret. Id. id. de Hostalrich á Tossa. Id. id. de Besalú á Rosas. Id. id. de Gerona á San Feliu de Guixols. Id. id. de Figueras á Corsá.

—Los periódicos ingleses anuncian haber terminado la huelga de los trabajadores de Bolton le Moors (condado de Lancástre), que empezó el 29 de agosto y que tenia sin trabajo á mas de 12000 obreros. Los huelguistas han aceptado las condiciones de los propietarios de la fábrica y han vuelto á sus trabajos con una reducción de 5 por 100 en sus pagas. Cálculase que esta huelga ha ocasionado á los fabricantes la pérdida 7.500000 francos y á los obreros la de 300000.

—Ha sido nombrado vocal de la Comisión provincial en la Exposición Universal de Paris, don Buenaventura Solallonch quién, segun tenemos entendido; ha prestado ya algunos trabajos con el objeto de promover la concurrencia, siendo probable que se manden algunas producciones de la agricultura y de la industria de la alta montaña de esta provincia.

Parece que el diputado provincial por Puigcerdá don José M. Martí, ha desplegado gran actividad con el mismo propósito y que sus trabajos prometen un feliz resultado.

Deseamos, pues, que la provincia concorra dignamente.

—En breve saldrán para la Côte varios empleados de correos de esta provincia con objeto de sufrir los exámenes para ingresar en el cuerpo.

—Tenemos la satisfacción de anunciar á nuestros correligionarios que nuestro queridísimo amigo el Exmo. señor don Práxedes Mateo Sagasta se halla completamente restablecido de su último dolencia, y que por nuestro conducto, saluda afectuosamente á sus numerosos amigos de esta provincia.

—Ayer no recibimos la carta de nuestro corresponsal de Madrid, sin duda por haber observado la festividad de todos los santos.

—Ayer á las diez y media de la mañana tuvo lugar en el gran andén de la Dehesa, una misa de campaña á la cual asistieron el Exmo. señor gobernador militar con su estado mayor, y todas las fuerzas existentes en la plaza francas de servicio. Escusamos decir que al acto asistió una numerosa concurrencia.

—En gran manera lucido estuvo el baile que la sociedad Calipso celebró en la noche del viernes en los elegantes salones del café del Recreo.

Era ya de esperar tan satisfactorio éxito, atendido el número y clase de jóvenes que la componen y la actividad que ha desplegado su comisión organizadora.

Con decir que asistieron el doble de señoritas de las que concurrían al baile del miércoles y de que el salon estaba mucho mas ilumina-

do, pueden formarse nuestros lectores una idea exacta del éxito que obtuvo el baile del dia 2 del actual.

Felicitemos á las elegantes pollas que asistieron al espresado baile, lo mismo que á los jóvenes que forman la sociedad «Calipso» por tan lisonjero resultado y en especial á la comisión organizadora por el triunfo que han alcanzado los trabajos y sacrificios que ha tenido que hacer.

Y á propósito hemos observado que la junta directiva no se hizo el sueco con respecto al aviso que le hicimos en el número pasado, puesto que en el favorecido baile que dió en la noche del viernes el pavimento del salon presentaba muy buen aspecto á causa de no haberse regado mas que lo suficiente para impedir el polvo. Damos las gracias á la susodicha sociedad por la presteza con que ha atendido nuestra justa reclamación.

—Muchísimas son las personas que estos dias han visitado el bonito Palacio Encantado que se exhibe en los bajos del café Peninsular, cuyo espectáculo no puede ser mas entretenido ni curioso y acusa grandes conocimientos mecánicos en su propietario.

—Por faltas cometidas en el servicio han sido multados de nuevo varios contratistas de conducción del correo en esta provincia.

—El Jurado de la Exposición Vinícola de Madrid ha publicado los premios extraordinarios especiales á varios expositores. Entre ellos encontramos los siguientes concedidos á esta provincia.

A la industria taponera de San Feliu de Guixols, en representación de la clase, y á los operarios del mismo pueblo don Nicolás Carbó, don Narciso Bas y don Hermenegildo Font.

La misma industria de Llagostera, y sus operarios D. Juan Pou, D. Jaime Calvet y D. Pedro Varti.

A la misma industria de Cassá de la Selva, y á sus operarios don José Abrás y Mallol, don Luis Gruart. y don Jaime Corominola.

A la misma industria de Calonge, y á sus operarios don Eusebio Palli, don José Casademunt y don Narciso Plaja.

A la misma industria de Caldas de Malavella, y á sus operarios don Pedro Coma, don Salvo Xiberte y á don José Gri.

A la misma industria de Vidreras, y á sus operarios don Juan Turró, don José Romaguera y don Federico Roca.

A don Francisco de Paula Franquesa de Llagostera.

Y á don Rafael Patxot, de San Feliu de Guixols.

—Se nos suplica la inserción de las siguientes líneas:

Durante la representación de *Faust* en el Teatro principal la noche del viernes, tenemos entendido que uno de los coristas faltando á todas las consideraciones debidas al público, asimismo y á la persona que para favorecer sus intereses le sirvió gratuitamente pegó á un comparsa sugeto á la ordenanza militar, prevaleciéndose para ello de la impunidad que le ofrecía el hecho de ser el agraviado mejor educado, y por consiguiente mas respetuoso para con las personas que concurrían á la función.

Nos consta así mismo, que si el ofensor no llevó su merecido inmediatamente, fué por las razones que llevamos apuntadas, por respeto á las autoridades en cuya rectitud y justicia confiaba y por no provocar un conflicto, pues de lo contrario la reparación hubiera sido completa é inmediata.

En vista de acto tan brutal, suplicamos al Director del teatro tome una severa determinación con su dependiente, aunque dudamos que persona tan digna no lo haya hecho ya, á fin de que no lamentemos su repetición, pues

de otro modo no estrañáramos que alguno de los espectadores tuviera que tomar la justicia por su mano y enseñar comedimiento para con las personas y á respetar al público, á otro que tuviera la desgracia de ser tan grosero é insolente como la persona á quien aludimos.

ANUNCIO de CORPORACIONES.

ASOCIACION PARA EL FOMENTO DE LAS BELLAS ARTES.

Se anuncia á los señores socios que mañana lunes á las cuatro de la tarde, tendrá lugar en el salon de la Casa Consistorial, el sorteo de cuadros de la Exposicion artistica, segun previene el reglamento.

Gerona 4 Noviembre 1877. — P. A. de la J.—El secretario, Manuel Almeda.

ASOCIACION LITERARIA DE GERONA.

Certámen de 1877.

Aviso.

Debiendo tener lugar hoy domingo la festividad anual de la reparticion de los premios á los autores laureados en el presente Certámen, se avisa á los señores socios de fuera de la capital que por cualquiera circunstancia no hubiesen recibido las targetas de invitacion á que tienen derecho por reglamento, que pueden pasar á recogerlas, por sí ó por delegado, en la Administracion de la Revista de literatura calle de Abeuradors, 4, tienda.

Gerona 4 noviembre de 1877.— P. A., el secretario, Arturo Vinar-dell y Roig.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Lóndres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados

en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

La concurrencia no se ejerce sino en los buenos productos. Las Cápsulas de Alquitran de Guyot, tan eficaces para los resfriados, catarros, bronquitis, tisis pulmonar etc, han sido el blanco de numerosas imitaciones. Mr Guyot no puede garantizar como legitimos sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

Correo de Madrid.

Correo del 31.

En los círculos políticos se ha dicho esta tarde que el Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla acaba de llegar á Marsella.

—A consecuencia del último arreglo llevado á cabo en la direccion general de la Deuda, han quedado cesantes: el jefe de negociado de segunda clase don Agustin Dessi y los oficiales Sres. Moreno, Calbejo y Dominguez.

—De real orden se ha dispuesto que se organice una comision compuesta de jefes de las armas especiales é institutos montados, y de un funcionario del ministerio de Fomento, que bajo la presidencia del director general de caballeria, estudie y proponga los medios para establecer un depósito destinado á realizar un dia, si fuere necesario, la remonta de toda el arma de caballeria.

En breve se constituirá la citada comision, y dará principio á sus trabajos.

Provincias.

En la villa de Peñaranda, provincia de Salamanca, ocurrió el 30 un incendio de alguna consideracion. La casa contigua á la estacion telegráfica ha sido pasto de las llamas, valuándose las pérdidas en unos

4000 duros. No ha habido que deplorar ninguna desgracia personal.

—Ha sido resuelta favorablemente la solicitud de la diputacion provincial de Málaga, referente al aumento de 60 individuos con destino á la guardia civil rural, que presta servicio en la provincia.

Variedades.

RECUERDOS A LUISA. (1)

—Vete Carlos, no me pierdas; vete, vete, vida mia. ¡Eso tu voz me decia! ¡Te acuerdas, Luisa, te acuerdas de aquel azaroso dia?

Pero ciego, embebecido por tu amor, por mi pasion, di esas voces al olvido y alcanzó mi corazon lo que pidió enloquecido.

Desde entonces ¡ay de tí! ¡Ay! de mi dicha tambien, que te pagué con desden y mi conciencia esta allí. ¡Porque cediste mi bien!

Ya no te supe querer no lo pude remediar.... —Aprende ahora mujer lo que debes conceder y lo que debes negar.

César Calle.

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 2.—Prepáranse solemnes exequias para el alma de la duquesa de Aosta.

Se vuelve á hablar de la salida del señor Calderon Collantes del ministerio, reemplazándole en Gracia y Justicia el señor Martin de Herrera, entrando en Ultramar el señor El-duayén y nombrándose gobernador del Banco de España al señor Bel-da.

Se desmiente la noticia de que el duque de Aosta recibiera las órdenes sagradas.

(1) Poesia dedicada á mi querido don José Con y Tres.

Imp. de «La Lucha.»

Plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

Anuncios.

Opportunidad.—La en-contrará el que necesite calzado en la subida del Puente de piedra al lado del restaurant, pues hay un abundante surtido para hombres, se-ñores y niños, que siendo de muy buenas clases, se espone á precios muy arreglados.

Un jóven que tiene el título de Perito Mercantil, desea colocacion.—Plaza de San Pedro números 6-2.º darán razon. 1-4

Se vende ó arrienda una imprenta, en esta darán razon. 3-6

Buena ocasion.—Se vende muy barata una rica alfombra que mide 90 palmos de longitud por 50 de latitud. De sus pormenores informaran en el estanco de la plazuela de San José. 4-6

TABLAS

De la TARIFA NACIONAL Y EXTRANJERA por

D. Antonio Cabanzon.

Esta obrita, compuesta de 29 cuadros ó tablas en los cuales se satisfacen todas las dudas que puedan ocurrir sobre el particular, se vende al infinito precio de DOS REALES en la Administracion de Correos de esta ciudad.

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figuritas iluminadas de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapiceria en colores, etc. velas, crónicas, bellas artes, música, etc. Se publica los dias 6, 14, 22, y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A de Carlos é hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca y los señores Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

—Señor cura, exclamó María, hé aquí á Siadoux.

—Qué, Siadoux? exclamó el sacerdote estremeciéndose.

—Yo, Tomás, dijo el jóven.

—Ah! Dios mio! y, que venis á decirme, Tomás? preguntó el párroco, fijando en él sus despavoridos ojos.

—Vengo á deciros que no habeis cumplido vuestra palabra, señor cura, hélo ahí todo, y como no queremos cenar sin vos, vengo á buscaros.

—Volveos á vuestra casa, Tomás, hijo mio, dijo el cura con profunda tristeza; escusádmeme cerca de vuestra familia; he decidido no salir de casa por esta noche.

—Pero, señor cura, que vá á parecer nuestra mesa sin vuestra presencia? Ya veis que falta nuestro padre y si vos no venis habrá dos asientos vacios en ella, y los dos puestos de honor; es imposible señor cura; quereis acaso que perdamos todo nuestro apetito y buen humor? Además, sabeis que mi tia Mirailhe no vive mas que por vos y que vos sois el único que es capaz de prepararla bienamente á recibir la noticia que le traerá mi padre acerca de su carnicero, porque no dudo de que será

—Si ha vuelto, dijo Constancia la otra hija, por que le he visto entrar en la Iglesia hacia las cuatro de la tarde, y acaso se hallará enfermo, porque estaba pálido como un cadáver.

—Quién? el cura? preguntó Juan Siadoux que entraba en aquel momento. No, no está enfermo, porque yendo á recibir á mi padre, le he descubierto en el cementerio. No he podido comprender lo que hacia; se hallaba al pié de la cruz y parecia orar.

—Y yo, dijo Luis, le he visto al extremo de la poblacion, sin sombrero, apesar de la lluvia, y debo confesar que, no comprendiendo lo que hacia allí con la cabeza descubierta, me he acercado á él para preguntársele; pero al abrirme, se ha metido por entre las hayas para evitarme. Y, como yo no voy detrás de los que me evitan le he dejado hacer.

—Es muy raro! dijo la viuda Mirailhe que profesaba un grande afecto al buen padre Chambard.—Tomás, añadió dirigiéndose al mayor de los tres hijos, deberias ir á buscarle.

—Con mucho gusto, dijo el jóven.

Y tomó un sombrero, saliendo sin hacer mas reflexiones.

NUEVOS GRAN VENTAJA DE PRECIOS

EN LAS NOY ADELANTADAS
SEPARARASE
Y REFORMADAS



COMPANIA FABRIL SINGER

DE LA NOY ACREDITADA
Y FAMOSA

El nuevo representante invita al público en general se sirva visitar el
UNICO ESTABLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL
PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUMERO 10.—GERONA.

Las nuevas máquinas de zapatero cosen desde la mas fina muselina hasta 8 dobles de checrin, subiéndolos y bajándolos por escala sin hacer ningun fallo en la puntada, cosiendo en todas direcciones con gran ventaja sobre todas las demás de brazo, pues á más de hacer la puntada hermosísima se pueden reemplazar elásticos en botas viejas.

Esta máquina está construida muy ligera, sin hacer ninguna clase de ruido.

Las máquinas para Modistas, Familias y Sastres, amás de hacer una puntada maravillosa se llenan los carretes de la lanzadera sin necesidad de ir nada de la maquinaria, y es la única que borda en 5 torzales y con estambres de todas clases.

A lerta compradores! antes de comprar máquina para coser, no dejéis de visitar al único depósito de la famosa compañía fabril SINGER que tantos adelantos ofrece en maquinaria y condiciones de venta, cual en ninguna otra encontrareis.

Esta casa cuenta con el personal suficiente para atender al instante cualquier incidente que pudiera ocurrir, siendo gratis siempre el servicio que prestan al público nuestros empleados; así mismo contando con toda clase de piezas para un caso necesario.

Igualmente encontrarán un gran surtido de hilos, agujas, algodones, torzales y piezas sueltas para toda clase de costuras.

ACUDIR, PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 10.

PILDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracia á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de pildoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

Carlos Martinez.

ARTÍCULOS de escritorio y papeleria
Plaza Constitucion, 41, tda.

POLVORA

único depósito en esta capital
que la cede á PRECIOS DE FABRICA. 6

**PILDORAS
DE LURDES.**

Para la completa curacion de todas las

enfermedades que provienen de la alteracion de los humores y de la sangre.

**LA SALUD
DE los NIÑOS.**

JARABE INFANTIL DE LURDES

Precioso medicamento que facilita la secrecion conocida con el nombre de BABA, evitando los sufrimientos de la primera denticion.

Véanse los prospectos del Jarabe y de las pildoras.

Ambos preparados se elaboran y espandan en Barcelona, Farmacia del Pino Riera del Pino 11; Gerona, depositario don Joaquín Ametller Farmacéutico. 3

SE DA DINERO al que se quiera poner aprendiz.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO.

Pero á la mitad del camino encontró á la vieja María que reconoció mediante la luz de su farol.

—Y pues, Maria, le dijo, que es lo que piensa el Sr. cura! Le esperábamos á las siete y son ya las ocho dadas....

—Ha llegado vuestro padre? preguntó Maria.

—No, lo que es hoy no contamos ya con él, pero contamos con el Sr. cura.

—Pues bien, querido Sr. Tomás, no conteis con vuestro huésped; porque yo no se lo que tiene el Sr. cura desde la mañana; pero lo que si se, es que el pobre hombre me ha encargado que viniera á que le excusarais su no asistencia, y ahora iba á cumplir mi comision.

—Como! no viene? exclamó Tomás; es porque hace mal tiempo? Ah! Eso no, aunque debiera llevármelo á cuestas....

—Vaya, hijo mio, dijo la vieja Maria con esta familiaridad presbiteriana tan comun todavia en nuestras aldeas, si debo daros un consejo, es que dejéis tranquilo por hoy al señor cura, porque no le creo con humor bastante para divertirse.

—Estaria enfermo acaso?

—No; pero no se que noticias habrá adqui-

rido en Tolosa; lo cierto es que ha vuelto de la ciudad muy trastornado, y que desde su regreso no ha hecho mas que llorar, gemir y rezar.

—Pues bien, razon de mas para que intentemos distraerle; encontrará por otra parte en casa buenos compañeros muy alegres y divertidos; y además mi tia Mirailhe ha jurado no sentarse á la mesa sin tener á su derecha á su derecha á su buen amigo Chambard; voy pues á buscarlo, Maria, y á buenas ó á malas me lo llevo.

—Venid, dijo Maria meneando la cabeza; pero dudó mucho de que se determinase á seguirlos.

Entonces los dos emprendieron la marcha hacia la rectoría, y como el ama tenia entrada por todas partes, entraron sin meter el mas mínimo ruido.

Tomás Siadoux penetró enseguida en la habitacion del padre Chambard.

Se hallaba este sentado en su gran sillón con la cabeza inclinada sobre su pecho, las dos manos estendidas hasta las rodillas y parecido á una estatua del Abatimiento.

Vió la luz del farol y creyendo que Maria entraba sola, no se movió.